

**RETOUR SUR LE SEJOUR AU CAMBODGE DE DEUX ETUDIANTS BENEFICIAIRES  
D'UNE BOURSE DU FONDS DE DOTATION DE L'ENSIIE**

En 2022, Léa, étudiante en 2<sup>ème</sup> année, doit valider, comme tout élève de l'ENSIIE quel que soit son cursus, un séjour à l'étranger d'une durée de 2 mois minimum. Léa a choisi le parcours HPC (High Performance Computing) proposé par l'école. Dans le cadre des relations qu'entretiennent l'ENSIIE et l'ITC (Institut Technologique du Cambodge), des stages sont proposés à nos étudiants durant l'été et l'un d'eux correspondait totalement aux aspirations de Léa qui a postulé à une bourse proposée par le **Fonds de Dotation de l'ENSIIE** pour l'aider à partir 2 mois à Phnom Penh.

Victor est dans la même situation que Léa mais a postulé à un stage qui lui permettrait de partager ses compétences et connaissances pour aider des étudiants de l'ITC à préparer les concours d'entrées aux Grandes Ecoles. Son objectif : les aider à augmenter leur niveau en mathématiques. Au programme, cours, travaux dirigés, travaux pratiques et contrôle de connaissances ; pendant 2 mois, Victor a coiffé une casquette d'enseignant.



Durant leur séjour, dans le cadre, ils ont côtoyé des étudiants ou personnes maîtrisant tous la langue anglaise et avec lesquels les échanges ont été aisés ; ils ont aussi découvert un pays, une culture, un mode de vie très différents de ce qu'ils connaissaient. Dans leur quotidien, outre les difficultés dues à la langue, il leur a fallu s'adapter au mode de vie local, à la nourriture, mais petit à petit, ils ont fini par adopter les habitudes des habitants, pris des tuk-tuk, appris à marchander sur les marchés et ont même trouvé le temps de faire un peu de tourisme durant les week-ends pour découvrir un peu plus de ce beau pays et apprécier la gentillesse des habitants.



Ce fut une expérience enrichissante, pleine de découvertes, tant au niveau scolaire que personnel nous disent-ils. Nous les croyons sans peine et le Fonds de dotation de l'ENSIIE est heureux d'avoir pu contribuer à pallier aux difficultés financières que représente une expatriation lointaine, même pour une courte période.



*« Si je pensais initialement que l'intégration dans une nouvelle culture consistait en la découverte d'une nouvelle langue, d'une nouvelle cuisine et de nouvelles coutumes la réalité m'a montré que pour embrasser une nouvelle culture il faut aussi savoir se détacher de sa propre culture » Victor*

*« J'avais peur de partir aussi longtemps et aussi loin de mon pays. Mais après quelques jours, la convivialité et l'accueil chaleureux des cambodgiens m'ont rassuré et m'ont permis de profiter de toutes les expériences que le Cambodge offrait » Léa*



Dans la perspective qu'a l'ENSIIE de nouer des relations privilégiées avec des établissements scolaires étrangers et le souhait de multiplier les échanges, l'accueil d'étudiants étrangers ou l'expatriation le temps d'un stage ou d'un cursus sont en pleine croissance au sein de l'école.

A l'ENSIIE, après avoir déjà accueilli trois étudiants cambodgiens (diplômés en 2022), et après une pause due à la pandémie de covid, les échanges ont repris et lors de cette rentrée 2022/2023, ce sont cinq de ces étudiants qui sont arrivés à l'école pour y effectuer leur cursus.